



## Pressemitteilung

---

PM Nr. 16/2020

21. Oktober 2020

### **Amtswechsel in Zeiten von Corona – Besuch des Präsidenten des Oberlandesgerichts Lothar Schmitt am Amtsgericht Forchheim**

Bereits am 16. Januar 2020 wurde der Vorsitzende Richter am Landgericht Bamberg Uwe Bauer vom Bayerischen Staatsminister der Justiz Georg Eisenreich zum Direktor des Amtsgerichts Forchheim ernannt. Er trat damit die Nachfolge von Franz Truppei an, der mit Wirkung vom 16. Oktober 2019 zum Vorsitzenden Richter am Oberlandesgericht Bamberg ernannt wurde.

In Zeiten vor Corona hätte zeitnah mit dem Amtswechsel eine feierliche Amtseinführung stattgefunden, bei der nicht nur die wichtigen Persönlichkeiten und Würdenträger vor Ort, sondern insbesondere auch die Mitarbeiter der Behörde eingeladen worden wären. Auf Grund der COVID-19-Pandemie war dies bisher nicht möglich. Das Ziel der einzelnen Gerichte, wie auch der Justiz im Allgemeinen ist es, die rechtsuchenden Bürger und Bürgerinnen und die Mitarbeiter zu schützen und die Funktionsfähigkeit des Justizwesens aufrecht zu erhalten, weshalb auch weiterhin eine Feierstunde nicht zu verantworten ist.

Um den Amtswechsel am Amtsgericht Forchheim trotzdem gebührend zu würdigen, wählte man das Konzept eines Antrittsbesuchs.

Lothar Schmitt, der das Amt des Präsidenten des Oberlandesgerichts seit 1. Februar 2020 innehat, musste auf Grund der Coronavirus-Pandemie bisher alle sonst üblichen Antrittsbesuche bei den Justizbehörden im Bezirk des Oberlandesgerichts Bamberg zurückstellen. Diese werden auch bis auf Weiteres grundsätzlich nicht stattfinden können. Als besondere Ausnahme hiervon besuchte Chefpräsident Schmitt das Amtsgericht Forchheim -unter Einhaltung der Hygienevorschriften – am 21. Oktober 2020 und beglückwünschte hierbei Herrn Direktor Bauer zu seinem Amt.

Lothar Schmitt charakterisiert den neuen Direktor des Amtsgerichts Forchheim Uwe Bauer als „einen fachlich hochkompetenten, fleißigen Kollegen, welcher sich mit seinem kollegialem und kooperativem Führungsstil gepaart mit ausgesuchter Höflichkeit, Humor und Klugheit als kompetenter Leiter des Amtsgerichts Forchheim auszeichnet“.

„Die Ernennung zum Direktor des Amtsgerichts Forchheim war die Krönung meiner Tätigkeit bei der bayerischen Justiz.“, erklärt der neue Amtsinhaber im Beisein des Präsidenten des Oberlandesgerichts.

Neben dem Gespräch mit der Behördenleitung und den Personalvertretungen eröffnete sich für Herrn Schmitt gleichzeitig die Möglichkeit, sich bei den Mitarbeitern vor Ort vorzustellen und sich mit ihnen über ihre Arbeit im Allgemeinen und die Herausforderungen in der derzeitigen Situation auszutauschen.

**Uwe Bauer** trat - nach dem Jurastudium in München und dem Referendariat in Bamberg - im August 1991 seine berufliche Laufbahn in der Bayerischen Justiz am Landgericht Hof an. Davor war er fünf Jahre als Rechtsanwalt in Bayreuth tätig. Nach Stationen beim Amtsgericht Hof und der Staatsanwaltschaft Hof wurde Herr Bauer im September 1995 zum Richter am Amtsgericht Forchheim ernannt. Im Mai 1997 erfolgte sein Wechsel an das Amtsgericht Bamberg. Mit Wirkung ab April 2006 wurde Uwe Bauer zum Vorsitzenden Richter am Landgericht Coburg ernannt und im Dezember 2012 als Vorsitzender Richter an das Landgericht Bamberg versetzt, wo er seitdem den Vorsitz verschiedener Strafkammern innehatte, bis er nun zum Direktor des Amtsgerichts Forchheim ernannt wurde.

**Franz Truppei** begann – nach dem Jurastudium in Erlangen und Referendariat in Bamberg - seine berufliche Laufbahn 1992 als Staatsanwalt bei der Staatsanwaltschaft Bamberg. Nach seiner Tätigkeit als Richter am Amtsgericht Bamberg, welche er ab 1996 ausübte, wechselte er im Jahr 2000 an das Landgericht Bamberg. Ab Oktober 2001 war ihm als hauptamtlichem Arbeitsgemeinschaftsleiter für Rechtsreferendare die Ausbildung des juristischen Nachwuchses anvertraut. Nachdem er mit Wirkung vom 1. Dezember 2006 zum Richter am Oberlandesgericht Bamberg ernannt wurde, nahm er neben seinen richterlichen Tätigkeiten dort auch die Aufgaben des Pressesprechers wahr. Vom 1. April 2015 an hatte er als Direktor die Leitung des Amtsgerichts Forchheim inne, bis er mit Wirkung vom 16. Oktober 2019 den Vorsitz des 1. Zivilsenats des Oberlandesgerichts Bamberg übernahm.

gez.  
Weigel  
Richter am Oberlandesgericht  
Leiter der Pressestelle